

Charte "Inter Aide"

 [English](#) below

Les Organisations signataires de la présente Charte ont pour objet d'apporter un soutien aux populations les plus démunies des pays en développement en leur donnant l'envie et la capacité de prendre en charge leurs besoins vitaux et en leur ouvrant des accès au développement. A cet effet, elles se consacrent exclusivement à la réalisation de programmes de développement.

Ces organisations, à but non lucratif, s'engagent à respecter, dans leurs actions de terrain, comme dans leur gestion des ressources humaines et financières ainsi que dans l'information de leurs partenaires financiers, les points suivants:

1. limiter leur domaine d'action à la réalisation de programmes de développement qui constituent la raison d'être de l'organisation, ce qui suppose:

- a) de définir des programmes précis en réponse aux besoins des bénéficiaires, avant de rechercher les financements nécessaires
- b) de consacrer l'essentiel de l'activité à la réalisation des programmes, chaque programme ayant un budget prévisionnel soumis à des organismes de financement spécifiques et de ne pas s'engager dans des campagnes médiatiques de collecte de fonds ou d'information auprès du grand public
- c) de couvrir l'essentiel du fonctionnement de leur structure par répartition sur les financements des programmes, sans lesquels l'Organisation n'aurait plus d'objet.

2. Appliquer une approche pragmatique et professionnelle des solutions à proposer aux populations en difficulté, ce qui suppose:

- a) d'agir en fonction de critères professionnels et non-idéologiques, sachant que l'objectif premier n'est pas de résoudre les problèmes d'un pays ou d'une région mais d'aider des groupes de familles à mieux répondre à leurs besoins vitaux, dans un contexte donné.
- b) d'affecter à la réalisation des programmes des professionnels de bon niveau
- c) de garantir aux organismes qui financent les programmes un haut niveau de qualité et de fiabilité des rapports d'exécution et financiers.

3. Agir dans la plus stricte neutralité confessionnelle et politique, et dans le respect des convictions des bénéficiaires

4. Chercher toujours à toucher les familles les plus démunies proches du niveau de pauvreté absolue

5. Tout faire pour amener les bénéficiaires à prendre en charge les réponses à leurs besoins vitaux, ce qui suppose:

- a) de s'efforcer d'associer les bénéficiaires en évitant toute action d'assistance qui pourrait les rendre dépendants et retarder leur prise de responsabilité, et d'éviter par conséquent de présenter une image misérabiliste des bénéficiaires
- b) de mener conjointement aux réalisations un travail de formation et d'organisation des communautés visant à accroître leur autonomie, les actions concrètes restant la priorité, et la réponse aux besoins vitaux l'objectif premier.
- c) de donner, dans la mesure du possible, la priorité aux actions productives et à celles qui ouvrent l'accès à l'emploi
- d) de privilégier la recherche ou la constitution d'un partenaire local qui puisse être le point d'appui du programme, puis son relais ultérieur.

Inter Aide Charter

The organizations that are signatories to this charter share the same objective: to support the most disadvantaged people in developing countries by strengthening their own capacities to meet their basic needs. To this end, these organizations dedicate themselves exclusively to the implementation of development programs.

All signatories are non-profit organizations. They are committed to respecting, in their field operations as well as in their management of human resources and finances and in all reporting to their financial partners, the following principles:

1) Limit the range of their activities to the implementation of development programmes, the sole purpose of said organizations, such that:

- a) Programs shall be defined in precise response to the stated needs of the beneficiaries, before funding is sought.
- b) The essence of all activities shall be dedicated to program implementation, each program having a projected budget submitted to specific funding organizations; thus no public fund-raising campaigns nor advertising shall be conducted.
- c) Organizational operating costs (overhead) shall be integrated into the specific programs financed; without such programs the participating organizations would have no objective.

2) Adopt a practical and professional approach in proposing solutions to the most disadvantaged populations, such that:

- a) participating organizations shall act in accordance with professional rather than ideological criteria, aware that the primary objective is not to solve the problems of a nation or a region, but rather to reinforce the capacities of disadvantaged communities to meet their basic needs.
- b) Programs shall be implemented by highly qualified professionals.
- c) Organizations that finance these programs shall be guaranteed the highest level of quality and accountability in the progress reports and financial reports from the field.

3) Act in the strictest personal and political neutrality, respecting the convictions of the beneficiaries.

4) Always seek to reach the most disadvantaged families, those living closest to the level of absolute poverty.

5) Always act so as to reinforce the beneficiaries' own development capacities toward autonomous responsibility for their basic needs, such that:

- a) Beneficiaries shall be involved in such a manner as to avoid any assistance activity that could render them dependent or delay the sustainability of their own development activities; thus beneficiaries shall not be portrayed as miserable and helpless.
- b) Training and capacity-building shall take place simultaneously with development activities so that beneficiary communities can increase the quality of their lives.
- c) Productive activities and access to employment shall be prioritized whenever possible.
- d) Local partner organizations shall be identified and supported so that they can become the primary actor of a given program, and eventually assume the full responsibility for the program activities autonomously.